



hilodirecto

IMPULSORES DEL 15 M SE CONSTITUYEN COMO ASOCIACIÓN

Los impulsores del movimiento español de protesta 15M se constituyeron como asociación sin ánimo de lucro, para contar con una forma jurídica con la que buscarán “ejercer una presión coordinada” sobre las instituciones” y “recuperar el espíritu original del 15M”. La nueva asociación se llamará Democracia Real Ya, y planea para el 2012 que la indignación “se transforme en una energía constructiva capaz de generar cambios reales”. (EFE)

IRÁN REPLICARÁ AVIÓN ESPÍA DE EE.UU.



Teherán construirá una copia del drone estadounidense que cayó sobre su territorio, un RQ-170 Sentinel, que tiene un revestimiento especial para ser invisible ante el radar. El jefe de la división aeroespacial de la Guardia Revolucionaria, general Ali Hajizadeh, dijo a la televisión estatal que sus técnicos habían obtenido datos de las computadoras del avión y que ahora tienen un conocimiento pleno de cómo fue construido. (BBC mundo)

ASESINAN A 25 ABOGADOS EN HONDURAS

Al menos 25 abogados murieron asesinados en Honduras durante los últimos 15 meses, precisó el comisionado nacional de los Derechos Humanos, Ramón Custodio, citado por medios de prensa. En opinión del funcionario, el Derecho se ha convertido ante la inseguridad que padece esta nación centroamericana en una profesión de alto riesgo para sus practicantes. Varios juristas temen que peligre el derecho a la vida, al trabajo e incluso, a ser objeto de agresiones contra su integridad física y de familiares. (PL)

EGIPTO ANULA ACUERDO DE GAS CON ISRAEL

Las compañías energéticas de Egipto pusieron fin a un contrato de hace años por el cual suministraban gas natural a Israel a precios inferiores a los del mercado. Según las autoridades israelíes, la decisión de terminar con el suministro energético socava lo que calificaron como atmósfera pacífica entre los dos países. El gasoducto que transporta el gas desde Egipto a Israel ha sido atacado catorce veces desde el derrocamiento del presidente egipcio Hosni Mubarak hace más de un año. (BBC mundo)

ALERTA MÁXIMA POR LLUVIAS EN 123 MUNICIPIOS COLOMBIANOS

Las constantes lluvias que han caído en los últimos días en el centro oriente de Colombia mantienen en alerta máxima a los 123 municipios del departamento Boyacá por los altos niveles que han alcanzado los ríos Chicamocha, Suárez, la Laguna de Fúquene y la represa La Copa en Toca. Los organismos de socorro informaron a la prensa local que más de mil 400 familias resultaron damnificadas por el desbordamiento del río Chicamocha en siete barrios y dos veredas del municipio Paipa. (Telesur)

ECUADOR: EXPLOSIÓN EN VOLCÁN TUNGURAHUA

Una fuerte explosión registrada en el volcán Tungurahua, en el centro de los Andes de Ecuador, provocó la caída de fragmentos de roca y cenizas en la población de Pillate, vecina del coloso, informó el Instituto Geofísico (IG) de la Escuela Politécnica Nacional. El estallido se produjo en horas de la mañana y de inmediato se detectó un temblor leve y constante de alta energía. Situado unos 135 kilómetros al sur de Quito, el Tungurahua es uno del medio centenar de volcanes que se levantan en Ecuador. (EFE)

Socialistas ganan primera vuelta en Francia

PARÍS, 22 de abril.—El candidato por el Partido Socialista (PS), François Hollande, obtuvo este domingo una ajustada victoria en la primera vuelta de las elecciones francesas sobre el actual presidente y representante de la Unión por un Movimiento Popular (UMP), Nicolás Sarkozy, según datos oficiales.

Con más del 95 % de los votos escrutados, Hollande se alzó con el 28,5 % de los sufragios, poco más de un punto porcentual por encima del 27 % logrado por Sarkozy, el primer presidente de la V República que no gana la primera ronda en su camino hacia la reelección.

El candidato socialista marcha en la delantera por el triunfo en la segunda vuelta de los comicios el próximo 6 de mayo.

“Ese voto es una sanción del mandato presidencial que se acaba. Soy el candidato de la unión por el cambio”, aseguró Hollande tras conocerse los resultados preliminares.

La agencia EFE destaca que los franceses acudieron este domingo a las urnas en medio de una difícil situación económica, que podría llevar a Sarkozy a convertirse en el primer mandatario galo en perder la lucha por la reelección en más de 30 años.

La otra noticia que matizó la jornada fue el tercer lugar obtenido por el ultraderechista Frente Nacional de Marine Le Pen, que se hizo con casi el 19 % de los votos,



El candidato socialista obtuvo una ajustada victoria en la primera vuelta. FOTO: AFP

el mejor resultado en la historia de ese partido.

En cuarta posición, con cerca del 11 % de los sufragios, quedó el candidato del Frente de izquierda Jean-Luc Mélenchon, quien exhortó a sus simpatizantes a hacer todo lo posible para “derrotar a Nicolás Sarkozy, sin contrapartidas de ningún tipo”.

Varios analistas apuntan que la repartición de los votos de los seguidores de Le Pen y Mélenchon será la llave para abrir las puertas de la presidencia en la segunda ronda de los comicios, en la que las encuestadoras dan como favorito al socialista frente a Sarkozy.

De mantenerse esa tendencia, Hollande se convertiría en el primer presidente de izquierda en Francia desde François Mitterrand, que derrotó al entonces presidente Valéry Giscard-d'Estaing en 1981. (SE)

Aumenta consumo de drogas entre soldados estadounidenses en Afganistán

KABUL, 22 de abril.—Medios de prensa se hicieron eco de un reciente estudio oficial de Estados Unidos sobre el aumento del consumo de drogas entre soldados de ese país en Afganistán.

Los datos, obtenidos por la ONG Vigilancia Judicial, señalan que el incremento llega a un mil 160 % si se compara con años anteriores al 2011, con 116 casos detectados, refiere PL.

Entre los años 2010 y 2011, ocho soldados fallecieron de sobredosis de heroína, morfina y de otros opiáceos, según la información suministrada por el Departamento de Investigación Criminal estadounidense.

El informe revela, además, que aunque algunos soldados consumen heroína, muchos de ellos pasan a drogas más drásticas derivadas del opio, añade Telesur.

Al investigar a un total de 56 soldados —entre ellos los ocho fallecidos— por posesión, consumo o tráfico de heroína y otras drogas, el Ejército descubrió que algunos militares habían comprado drogas a menores afganos y, en un caso, incluso a un contratista del Departamento de Defensa estadounidense.

“No queremos ver como más y más militares mueren en Afganistán debido al consumo de drogas. Sin embargo, parece que los soldados no entienden la gravedad del problema”, comenta Tom Fitton, presidente de la organización La Vigilancia Judicial.

Fitton afirma que no hay “bastante atención a estos casos” y resalta la necesidad de hablar sobre el tema abiertamente para poder buscarle una solución.

Crisis política en Holanda por desacuerdo sobre recortes presupuestarios

AMSTERDAM, 22 de abril.—El Gobierno holandés fracasó en lograr un consenso sobre los recortes presupuestarios que buscan ajustar el déficit fiscal del país al tope impuesto por la Unión Europea (UE), lo cual hace casi inevitable unas elecciones legislativas anticipadas, reporta Europa Press.

“Las elecciones parecen evidentes. Tenía esperanzas de sacar algo en claro, pero este paquete (de recortes) es inaceptable para nuestro partido y el país. Ha llegado la hora de acu-

dir a los votantes”, dijo a periodistas el primer ministro Mark Rutte.

Según PL, tras varias semanas de negociaciones, la alianza gubernamental de centro derecha y su aliado en el Parlamento, el ultraderechista Partido para la Libertad (PVV) fracasaron en lograr un acuerdo para reducir en 16 mil millones de euros el presupuesto público holandés.

La Oficina Central de la Planificación estimó el 1ro. de marzo pasado que el país debía ahorrar

ese monto en el 2013 para evitar sobrepasar el límite del déficit público del 3 % del Producto Interno Bruto, acordado por la UE a fin de mantener la estabilidad económica en la eurozona.

La incertidumbre sobre la composición de un nuevo Gobierno y la disminución del apoyo de los votantes a los recortes sociales, plantea interrogantes sobre el respaldo de Holanda al pacto de responsabilidad fiscal, considerado clave para ayudar a Europa a lidiar con la actual crisis económica mundial.

detrás de la noticia



Desfasados y equivocados

El senador estadounidense Jeff Bingaman, presidente del influyente Comité de Energía y Recursos Naturales del Senado norteamericano, afirmó recientemente que Estados Unidos está “desfasado” en su política exterior hacia Cuba.

“Creo que definitivamente ya es hora de que establezcamos relaciones diplomáticas. Hemos permitido que nuestra política hacia Cuba sea dictada por la comunidad cubanoestadounidense”, manifestó.

La reacción de la ultraderecha de Miami no se hizo esperar.

La gordita Ninoska Pérez Castellón, miembro del Consejo por la Libertad de Cuba, condenó las

declaraciones del senador.

“Bingaman se refiere a los intereses de Estados Unidos. ¿Cuáles? ¿Hacer negocios con un país en la lista de estados que auspician al terrorismo?”. Ninoska, hija de un represor de la policía motorizada batistiana, obvia que por su ciudad se pasea su amigo, el terrorista confeso Luis Posada Carriles.

Ileana Ros-Lehtinen no quiso quedarse atrás. La presidenta del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes expresó su desacuerdo con cualquier tentativa de favorecer acercamientos.

“La promoción de los derechos humanos, la democracia, la libertad

y el Estado de Derecho son valores universales que Estados Unidos nunca debe cansarse de promover”, dijo. ¿De qué habla esta “señora, promotora de magnicidios”? ¿Cómo se atreve a acusarnos ella, defensora de causas tan innobles por ese país que lanza bombas en nombre de la democracia; el país donde una niña de seis años puede ser esposada y un pequeño de 14 condenado a muerte?

Los extremistas de Miami, más que desfasados, están equivocados. Luego de la VI Cumbre de las Américas, los propios medios de prensa estadounidenses se vieron obligados a reconocer que EE.UU. está “a la defensiva” respecto al

tema Cuba.

El bloque que pesa sobre la Isla desde hace más de medio siglo resulta la manzana de la discordia con gran parte de América Latina, por lo cual Estados Unidos se encuentra al margen del consenso político del hemisferio, señaló The Washington Post. Por su parte, The New York Times observó cómo Obama evita antagonizar con los votantes del sector anticubano en Florida.

Lamentablemente, esas voces, equivocadas son las que escucha el inquilino del Despacho Oval para no alejar a los potenciales votos que le permitan reelegirse. (Dalia González Delgado)